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encontro de governadores e representantes de cincos estados com o presidente do senado Federal, Rodrigo 
pacheco, em Brasília, resulta em acordo para apresentação de proposta de reajuste no ipCa ao ministério da Fazenda

câmara municipal de goiânia

vereador propõe campanha de 
incentivo à doação de cabelos 
para pacientes com câncer
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metas

Encontro de gestores da Saneago destaca 
estratégias de universalização do saneamento

a Saneago reali-
za, nesta segunda 
(15/04) e terça-feira 

(16/04), o Encontro Anual 
de Gestores 2024. O even-
to, em sua segunda edição, 
pretende apresentar as 
metas, indicadores e fer-
ramentas estratégicas das 
unidades da companhia, 
promovendo o treinamen-
to e compartilhamento de 
informações, para mais 
de 700 participantes, no 
Teatro Sesi, em Goiânia. 
Representando o gover-
nador Ronaldo Caiado, o 
vice-governador Daniel Vi-
lela abriu a programação e 
elogiou a universalização 
do sistema de água, as-
sim como a ampliação do 
esgotamento sanitário e a 
diminuição das perdas de 
água na distribuição.

“Isso é uma demons-
tração de que quando 
você tem um governo li-
derado por um governa-
dor competente, honesto, 

que mudou as práticas 
políticas e administrati-
vas desse estado, a gente 
consegue alcançar a efi-
ciência no setor público, 
levando o saneamento a 
toda a população”, disse 
Daniel Vilela em relação 
às conquistas dos últi-
mos cinco anos. “Goiás 
tem hoje um atendimen-
to muito acima da média 
nacional, tanto de água 
quanto de esgoto. Na-
turalmente, continuare-
mos investindo para que 
a gente possa alcançar 
a plena universalização 
dos sistemas de sanea-
mento aqui no nosso es-
tado”, completou. 

Daniel ainda relem-
brou as dificuldades que 
a companhia enfrentou 
no passado. “A empresa 
viveu, há seis anos, o seu 
pior momento. E, agora, 
tem seu melhor momento 
com resultados econômi-
cos financeiros históri-

cos, os melhores de toda 
a sua existência. Então é 
uma grande guinada que 
houve ao longo desses 
últimos cinco anos, atra-
vés da administração do 
atual quadro de diretores 
e, naturalmente, em razão 
da determinação e da lide-
rança do governador”.

Segundo o presiden-
te da Saneago, Ricardo 
Soavinski, a companhia 
presta serviço em 223 dos 

246 municípios goianos 
e, desde 2019, conseguiu 
atingir metas de univer-
salização de água e con-
seguiu ampliar o sistema 
de esgotamento sanitário. 
“Nesses últimos 5 anos, a 
companhia cresceu muito 
e os números falam por 
si: ampliamos o esgoto 
para mais de 1 milhão de 
pessoas, saímos de 59% de 
cobertura no estado, já ba-
temos 73% em dezembro 

de 2023. No abastecimen-
to de água, já estamos com 
98%. A universalização, 
cuja meta é atingir até 
2033, já estamos prati-
camente universalizados, 
agora estamos procuran-
do atender as comunida-
des com o saneamento 
rural”, afirmou ele.

O secretário de Estado 
da Infraestrutura, Pedro 
Sales, também esteve 
na abertura do evento e 

parabenizou a compa-
nhia pelos resultados. “Os 
avanços da Saneago são 
refletidos nos números 
que anualmente a com-
panhia apresenta nos 
seus resultados financei-
ros, da sua ampliação de 
atendimento, da melhora 
de eficiência nos seus da-
dos e nos seus indicadores. 
Isso tem sido um grande 
orgulho para o Governo de 
Goiás”, ressaltou.

Evento reúne mais de 700 
participantes para apresentar 
metas e indicadores, promovendo 
compartilhamento de informações 
entre as unidades da companhia 
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Daniel Vilela na abertura do Encontro de Gestores da Saneago: “Goiás tem hoje um atendimento muito acima da média nacional”

câmara municipal de goiânia

Vereador propõe campanha de incentivo à 
doação de cabelos para pacientes com câncer

O vereador Isaías Ribei-
ro (Republicanos) apre-
sentou, nesta semana, na 
Câmara de Goiânia, pro-
jeto de lei para criação 
de campanha de incenti-
vo à doação de cabelos 
a pessoas carentes em 
tratamento de câncer. O 
texto propõe realização 
da campanha durante a 
semana que engloba o 
Dia Nacional de Com-
bate ao Câncer, cele-
brado anualmente em 
27 de novembro.

Segundo a matéria, 
a campanha tem como 
objetivos conscientizar a 
população sobre a impor-
tância da doação de ca-
belos na recuperação da 
autoestima de pacientes 
em tratamento de câncer, 
além de esclarecer sobre 
procedimentos e locais 
para doação.

“É de extrema relevân-
cia tratar sobre o assunto, 
pois, segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS), há previsão de 

mais de 35,3 milhões de 
novos casos de câncer em 
2050, aumento de 77% 

em relação aos 20 mi-
lhões estimados em 2022. 
Além do crescimento no 

número de registros, há 
também a queda da au-
toestima do paciente, que 

afeta o tratamento. Nesse 
sentido, o uso de perucas 
é muito utilizado para 
auxiliar na recuperação. 
Pessoas carentes, no en-
tanto, não têm condições 
de arcar com o alto custo 
de uma peruca”, argumen-
ta o vereador.

“Alguns hospitais pos-
suem bancos de cabelos 
para confecção de peru-
cas destinadas à doação. 
Portanto, poder público 
e sociedade devem esti-
mular campanhas para 
suprir a demanda de 
matéria-prima”, comple-
ta Isaías Ribeiro. O pro-
jeto segue para análise 
da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ).
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em brasília

Ronaldo Caiado propõe indexação da 
dívida dos estados a IPCA mais 1%

o governador Ro-
naldo Caiado 
apresentou nesta 

segunda-feira (15/04) 
propostas para renego-
ciação das dívidas dos 
estados, com foco na in-
dexação. A reunião com 
o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, em 
Brasília, contou com a 
participação de gover-
nadores e representan-
tes de outros quatro es-
tados. No encontro ficou 
acordado que os gover-
nadores vão propor ao 
Ministério da Fazenda 
a correção das dívidas 
pelo Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA) mais 1% ao ano. 

“O que nós estamos 
pedindo são indexadores 
justos e uma renegociação 
também para que haja fle-
xibilização no teto de in-
vestimento e não sejamos 
engessados, como está 
hoje a maioria dos estados 
brasileiros”, pontuou Caia-
do ao final do encontro.

O indexador da dívida 
atualmente é o CAM que, 

somado a mais 4% de 
juros ao ano, dá a taxa 
Selic de 11% ao ano. Já 
a proposta apresentada 
pelo gestor goiano, em 
parceria com os gover-
nadores Cláudio Castro 
(RJ), Tarcísio de Freitas 
(SP), Romeu Zema, (MG), 
além do vice-governa-
dor do Rio Grande do 
Sul, Gabriel Souza, visa 
a redução do indexador 
para IPCA mais 1% ao ano, 
tornando o índice mais 
vantajoso para a correção 
dos valores devidos pelos 
estados à União, possibi-
litando o investimento 
em outras áreas.

Ronaldo Caiado res-
saltou que dívidas acres-
cidas por indexadores 
extorsivos inviabilizam 
o investimento nos esta-
dos. “O parcelamento da 
dívida chega a percen-
tuais que impossibilitam 
investir em infraestru-
tura. Os entes federati-
vos estão imobilizados 
devido a essas correções 
das dívidas que chegam 
a níveis estratosféricos, 

não restando nada para 
que os governos possam 
atender à necessidade de 
crescimento”, disse. 

“Temos que exigir res-
ponsabilidade fiscal dos 
estados, mas também ficar 
bloqueado com teto de 
gastos e com esse indexa-
dor, com a dívida sendo re-
ajustada nessa proporção, 
nos inviabiliza de cami-
nhar”, finalizou o governa-
dor de Goiás. 

A proposta discutida 
com o presidente do Se-
nado prevê que os estados 
menos endividados pode-
rão obter acesso a novas 
operações de crédito. Os 
que cumprirem todos os 

compromissos estabele-
cidos terão reduções de 
juros permanentes até o 
prazo final da vigência dos 
contratos aditivados. Fi-
cam afastados também to-
dos os limites e condições 
para a realização de ope-
ração de crédito ou para a 
contratação com a União 
nas celebrações de acordo.

O texto destaca que 
os estados que apresen-
tarem boa capacidade 
de pagamento terão tra-
tamento prioritário e cé-
lere quanto às análises e 
avaliações dos pleitos de 
operação de crédito. Ou-
tro item acrescenta pelo 
menos 50% do PIB ao 

teto, e exclui as despesas 
de saúde e educação da 
limitação de crescimento 
prevista em Regimes de 
Recuperação ou de Ree-
quilíbrio Fiscal dos Esta-
dos e do Distrito Federal.

O Ministério da Fazen-
da deve apresentar um 
projeto até a próxima se-
mana. Entretanto, o presi-
dente do Senado convo-
cou os governadores para 
ouvir suas sugestões e 
apresentar seus pontos 
de vista. Caiado ressal-
tou que Pacheco deve 
encaminhar uma pro-
posta que seja compa-
tível com o crescimento 
dos estados em breve. 

Segurança
Durante o almoço, o 

Chefe do Executivo goiano 
discutiu também a possibi-
lidade de uma contraparti-
da financeira às UFs por 
ações de segurança pú-
blica. “Estamos diante de 
uma luta contra a crimina-
lidade em que assumimos 
o trabalho sozinhos”, argu-
mentou Caiado, ao lembrar 
que os estados combatem 
diretamente crimes fede-
rais e não recebem com-
pensação pela atuação das 
forças policiais. Além disso, 
os governadores coloca-
ram em pauta a possibili-
dade de federalização de 
ativos dos estados.

Encontro de governadores e 
representantes de cincos estados 
com o presidente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco, em Brasília, resulta 
em acordo para apresentação 
de proposta de reajuste no 
IPCA ao Ministério da Fazenda
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Governador Ronaldo Caiado, se reúne com Rodrigo Pacheco, em Brasília, para apresentar proposta de indexação de dívida dos estados

alego

Operação da Assistência Policial Militar da Assembleia 
Legislativa garante segurança no bairro Park Lozandes
Uma rápida e eficaz ação da 
Assistência Policial Militar 
da Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (ASPM 
Alego) destacou o vigor de 
sua atuação de segurança 
no bairro Park Lozandes. Sob 
comando do coronel Lucia-
no, uma operação de satu-
ração foi crucial para abor-
dar um indivíduo suspeito 
portando materiais elétricos 
furtados de um condomí-
nio na área.  Esse episó-
dio ressalta não apenas a 

prontidão e eficiência da 
ASPM Alego em reagir a 
atividades suspeitas, mas 
também reforça a sua es-
tratégia mais ampla de 
segurança e envolvimen-
to comunitário.

O bairro Park Lozandes, 
que abriga não apenas a 
Alego mas também o Paço 
Municipal, o Ministério Pú-
blico Federal e o Fórum 
Cível, é um ponto central 
de Goiânia onde a segu-
rança pública é primor-

dial. A operação da última 
sexta-feira é parte de um 
esforço contínuo que, em 
2023, resultou em 37.400 

Registros de Atendimentos 
Integrados (RAIs), refletin-
do um trabalho incansável 
da PMGO na região.

O trabalho da unidade 
vai além do patrulhamento. 
Com duas viaturas dedica-
das e constantes interações 
com a comunidade, a Polícia 
Militar visa não só respon-
der a incidentes, mas tam-
bém prevenir o crime por 
meio de uma presença visí-
vel e ativa. Esse “cinturão de 
segurança da Alego”, incor-
pora uma estratégia de se-
gurança que abrange desde 
a área comercial da Avenida 
Olinda até as adjacências 

do Legislativo estadual, 
promovendo uma resposta 
rápida e eficiente em situ-
ações de emergência.

A abordagem bem-su-
cedida de um criminoso 
evidencia a eficácia dessa 
estratégia. Ações como es-
sas reforçam a seguran-
ça na região, contribuem 
para um ambiente mais 
seguro para o comércio e 
atividades sociais, e for-
talecem a parceria entre 
a polícia e a comunidade. 
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É possível uma em-
presa ou indústria 
atuar em seu setor 

seguindo boas práticas 
de preservação ambien-
tal, cuidando e contro-
lando suas emissões de 
CO² e de resíduos indus-
triais, contrapondo-se ao 
progresso irresponsável 

e predador do meio am-
biente, mas contribuindo 
para uma melhor qua-
lidade de vida de seus 
operários e população. 
Por isso, nada mais justo 
do que lhes dar o devido 
incentivo e proporcionar 
às empresas e indústrias 
a oportunidade de re-
alizarem seus lucros e 
a continuidade de boas 
práticas ambientais.

O conceito de desen-
volvimento sustentável 
está compreendido no 
artigo 225 da Constitui-
ção Federal, ao dispor 
que cabe à coletividade 
o dever de defender e 
preservar o meio am-
biente para as presentes 
e futuras gerações. É im-
portante que todos sai-
bam que é possível para 
uma empresa poluidora, 
obter lucro no mercado 
e ainda minimizar seu 
potencial de devastação 
ambiental. As práticas 
de sustentabilidade vi-

sando estabelecer polí-
ticas comerciais de pre-
servação acabaram se 
tornando um potente e 
significativo diferencial 
no mundo dos negócios.

A preservação am-
biental é fundamental 
para as empresas e in-
dústrias, visto que além 
de gerar um apelo social 
positivo, gera um retorno 
lucrativo em face a uma 
sociedade cada vez mais 

preocupada com a biodi-
versidade, também acaba 
por gerar corte em custos. 
Da natureza extraímos 
benefícios e, por isso, de-
vemos agir de forma re-
cíproca para com ela. O 
setor produtivo também 
pode criar políticas pú-
blicas para adequar-se a 
uma postura empresarial 
sustentável para evitar 
ou minimizar os danos 
ambientais, inclusive 

proponho a redução, reu-
tilização e reciclagem de 
materiais que podem ser 
reaproveitados.

Se não houver uma 
relação de equilíbrio com 
o meio ambiente, a socie-
dade está criticamente 
ameaçada. O modo como 
o homem vem utilizando 
os recursos naturais de 
forma inadequada tem 
levado a muitas conse-
quências. Somos todos 

responsáveis pelo meio 
ambiente em nossa so-
ciedade: Estado, iniciati-
va privada e população. 
Devemos protegê-lo 
para garantir nossa sub-
sistência e o futuro das 
próximas gerações. Se 
preservar e recuperar o 
meio ambiente, o empre-
sário poderá usufruir dos 
recursos naturais, sem es-
gotá-los, evitando multas, 
complicações judiciais e 
embargos; mas, por outro 
lado, gerando lucro, em-
prego e qualidade de vida 
para as pessoas.  

Como perspectiva, a 
conscientização ambien-
tal deve envolver todos 
os departamentos e alas 
de uma instituição, a fim 
de haver a participação 
coletiva de empregadores 
e empregados na implan-
tação de políticas sus-
tentáveis nas empresas e 
indústrias, com o objetivo 
de reduzir impactos nega-
tivos na biodiversidade.

Setor produtivo pode gerar lucro ao preservar o meio ambiente

roberto Hidasi
É advogado ambiental
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aparecida de goiânia

Prefeito Vilmar e Deputada Silvye 
selam parceria em prol do município

na oportunidade, a 
parlamentar entre-
gou ao gestor um 

cheque simbólico no valor 
de R$ 5,1 milhões, recursos 
oriundos de emenda par-
lamentar destinada pela 
deputada para Aparecida. 
O prefeito estava acompa-
nhado da primeira-dama e 
secretária de Assistência 
Social, Sulnara Santana.

O montante será divi-
dido e direcionado para 
iniciativas que visam for-
talecer o esporte e ofere-
cer suporte às mulheres 
vítimas de violência na ci-
dade. Entre os projetos que 
serão beneficiados com o 
recurso estão a constru-
ção de duas quadras po-
liesportivas, bem como à 
implementação do projeto 

Casa Coração, voltado para 
o apoio às mulheres víti-
mas de violência, inspirado 
em iniciativa já implanta-
da em Trindade-GO.

O prefeito expressou 
sua gratidão em nome de 
toda a população apare-
cidense, reconhecendo os 
benefícios que os projetos 
trarão para a cidade. “Vou 
solicitar um levantamento 
de áreas públicas que es-
tão disponíveis no municí-
pio, além de um estudo de 
regiões propícias a rece-
ber os projetos. Agradeço 
a deputada, em nome de 
todos os aparecidenses 
por este recurso que será 
transformado em obras 
de esporte e para prote-
ção, complementando os 
projetos de políticas pú-

blicas para as mulheres, 
enfim, é muito bem-vin-
do”, agradeceu o prefeito.

A deputada Silvye res-
saltou que a emenda é 
uma forma de reconhe-
cimento pelo apoio dos 
aparecidenses tornando-
-a representante de Goiás 
na Bancada Federal. Além 
disso, ela destacou o com-
promisso em resolver pro-
blemas locais, desde in-

fraestrutura até questões 
sociais. “Claro que a gente 
precisa de muito mais 
recurso para resolver al-
guns problemas, mas eu 
quero deixar bem claro 
aqui que eu vou estar fir-
me e forte durante todo o 
meu mandato”, assegurou 
a parlamentar.

Presenças 
Também participaram 

do encontro as secretárias 
Professora Idelma Oliveira 
(Educação), Pollyana Oli-
veira (Governo), Brunna 
Lomazzi (Transparência, 
Fiscalização e Controle), 
Valéria Pettersen (Meio 
Ambiente) e os secretários 
Einstein Paniago (Fazenda) 
e Marlúcio Pereira (Habita-
ção). Além do deputado es-
tadual Veter Martins (PRD) 
e vereadores Isaac Mar-

tins (União Brasil), Edinho 
(MDB) e Marcos Miranda 
(Republicanos).

“Os recursos de emen-
das parlamentares são 
importantes para ajudar o 
município a custear ações 
voltadas para todas as áre-
as. Essa emenda da depu-
tada será de grande ajuda 
no esporte e na proteção 
de mulheres”, ressaltou o 
vereador Isaac Martins.

O prefeito de Aparecida de Goiânia, 
Vilmar Mariano, recebeu na tarde 
desta segunda-feira, 15, na Cidade 
Administrativa, a visita da deputada 
federal, Silvye Alves (União Brasil)
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Food Run
Goiânia sediará a 13ª edição da Corrida Food 

Run, um evento que combina o desafio da 
corrida de rua com o prazer da gastronomia. 

Programado para 9 de junho, com largada 
às 6h30min na República da Saúde, o evento 
oferece percursos de 5 e 10 quilômetros pelo 

setor Marista. Uma vez na linha de chegada, os 
corredores serão recebidos com um verdadeiro 

festival gastronômico que inclui ilhas de 
comida, jogos interativos, estandes de marcas 

renomadas e até um refrescante chop da 
Colombina. As inscrições estão disponíveis 
no site oficial (http://www.corridafoodrun.

com.br) e já atingiram metade da capacidade. 
“Com apenas 900 vagas, a procura é alta. 

Aconselho a se inscrever logo para não 
perder essa experiência única”, destaca 

Mateus Suassuna, organizador do evento. 

Go BeeR 
Go Beer celebra cerveja artesanal goiana com 

seleção de chopes e música ao vivo
Encontro acontecerá nos dias 19 e 20 de abril, 

no Metropolitan Mall, e terá seis opções de 
chopes dos estilos pilsen, coffee beer/lager, IPA, 

session IPA e New England IPA das cervejarias 
Catira, Colombina, Cavalo Louco, Lola e 

Biomma. Som ficará por conta da cantora 
Grace Carvalho e da DJ Pri Loyola, com o 

projeto Úh! Lala’s, e da banda Código 62. Nos 
dias 19 e 20 de abril, o Metropolitan Mall 

será palco da primeira edição do Go Beer - 
Encontro de Cervejas Artesanais Goianas. 
O evento reunirá diversas opções para os 

amantes da bebida, incluindo seis seleções 
de chopes, uma variedade de cervejas 

em garrafas, rótulos premiados, além de 
apresentações musicais ao vivo.

MonstaR GaMes BRasil 2024
Os apaixonados por esporte têm encontro 
marcado com essa festa que acontece em 

Goiânia, nos dias 26, 27 e 28 de abril, no Sesi 
Ferreira Pacheco. O evento, como de praxe, 

reunirá atletas fitness de todo o Brasil, além de 
países como Chile, Argentina, Paraguai, Peru 

e Venezuela, prometendo muitas emoções 
para competidores e público. Mais de 1.500 

atletas irão competir em diversas categorias, 
nas quatro arenas simultâneas, sendo duas 

quadras, um campo e uma piscina. Os atletas 
terão o condicionamento físico testado de 
diferentes formas, como levantamento de 
peso, resistência, cardio, endurance, entre 
outros. Os participantes serão levados ao 

limite e, ao final, os vencedores vão dividir uma 
boa quantia em dinheiro, prêmios, troféus, 

medalhas e a experiência que somente o 
Monstar Games proporciona.

Clínica 
Reallaser - A 
empresária 
Patricia Julietti 
recebeu a RP 
Mirelle Pinheiro, 
o jornalista 
Handerson 
Pancieri, a Miss 
Brasil Débora 
Lyra Gava e 
o assessor 
de imprensa 
Kadu Faria, 
na tarde de 
comemoração 
do 1º ano da 
Clínica Reallaser.

Web Summit 
- O publicitário 
goiano, professor 
e especialista em 
estratégia digital, 
Jayme Diogo, CEO e 
Diretor da Ads Cool, foi 
escolhido pelo Sebrae 
Go para participar 
da Web Summit 
Rio. Cerca de 30 mil 
pessoas são esperadas 
na segunda edição 
brasileira do Web 
Summit, que acontece 
nesta semana.  

Use Fiu-Fiu - Reconhecida pela autenticidade, vibração única 
e celebração da brasilidade, a marca goiana Use Fiu-Fiu lança 
a nova coleção “Vital” para o cenário da moda brasileira. A Use 
Fiu-Fiu é uma expansão da marca de bebidas Fiu-Fiu e Fiu-Fiu 
Ice,  e traz para a moda a essência da brasilidade, com roupas 
autênticas, vibrantes e empoderadoras para mulheres que 
buscam estilo, qualidade e originalidade.

Equiplex - O empresário Heribaldo Egídio receberá 
convidados nesta quarta-feira, dia 17/4 para a 
inauguração da Expansão Fabril e do Novo Centro 
de Distribuição da Equiplex Indústria Farmacêutica. 
Será apresentada a ampliação das instalações, a 
aquisição de uma nova máquina com tecnologia 
européia BSF (Blow-Fill-Seal), dobrando assim a 
produção da própria marca.
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Turismo de Goiás em destaque 
na Feira WTM Latin America

as potencialidades 
turísticas de Goiás 
são apresentadas 

ao mundo durante a Feira 
WTM Latin America, rea-
lizada em São Paulo nes-
ta semana. O governador 
Ronaldo Caiado, acompa-
nhado da coordenadora 
do Goiás Social, primeira-
-dama Gracinha Caiado, 
participou da abertura do 
evento nesta segunda-fei-
ra (15/04), que contou com 
show do cantor goiano 
Bruno, da dupla com Mar-
rone. “Quem quer mais, vai 
pra Goiás. É a grande rea-
lidade”, disse o governador 
ao enaltecer as inúmeras 
atrações do estado. 

A Feira WTM é o princi-
pal evento da indústria de 
viagens e turismo da Amé-
rica Latina com 620 expo-
sitores. Caiado esteve no 
estande goiano e conferiu 
as apresentações. “Temos 
um leque de opções, com 
uma natureza abundante 
e bonita. Há passeios ma-
ravilhosos para cada um 

dentro da sua aptidão e 
gosto. Têm cidades históri-
cas como Goiás, Pirenópo-
lis e Corumbá. Caldas No-
vas e Rio Quente com suas 
águas termais. E não posso 
deixar de falar da Chapada 
dos Veadeiros, que encan-
ta o mundo todo, além de 
termos os melhores serta-
nejos do Brasil”, enumerou 
o governador. 

A apresentação do ser-
tanejo Bruno contou ain-
da com participação dos 
cantores Pádua e Daniela 
Carvalho. O show faz par-
te do projeto Expo Goiás, 
iniciativa da Secretaria 
da Retomada que objeti-
va promover o estado nas 
mais variadas perspectivas. 
“Ver tanta gente levando a 
marca de Goiás para casa, 
querendo nos visitar e sa-
ber mais do estado mostra 
que a feira alcançou a fi-
nalidade. Vamos atrair visi-
tantes, negócios e eventos, 
fomentando nossa econo-
mia”, frisou o secretário da 
Retomada, César Moura. 

No estande, a Goiás Tu-
rismo exibe ainda os prin-
cipais destinos que atraem 
milhares de pessoas. A es-
trutura possui balcões com 
representação das regiões 
dos Negócios e Tradições, 
incluindo Goiânia, as cida-
des históricas da Região 
do Ouro, como Rota dos 
Pirineus (Cocalzinho, Pi-
renópolis e Corumbá), e o 
Caminho de Cora Corali-
na. Segundo o presidente 
da Goiás Turismo, Fabrí-
cio Amaral, “a WTM é uma 
feira de negócios se fecha 
parcerias muito além do 
turismo, que é transversal, 

sempre visando o cresci-
mento do nosso estado”.

Quem conferiu as ativi-
dades realizadas pelo es-
tande goiano no primeiro 
dia elogiou. “Foi a melhor 
ação da feira. Parabéns ao 
turismo de Goiás”, afirmou 
Priscila Macedo Fortado, da 
PS Viagens, de Mato Gros-
so.  “Como bom mineiro, 
estamos bem próximos em 
termos de cultura e música. 
Obviamente, a gente tem 
capacidade de mandar vá-
rios turistas e visitantes para 
Goiás, que está preparado 
para nos receber”, conside-
rou o gerente da Diversa Tu-

rismo, Ricardo Andrade.
Realizada no Expo Cen-

ter Norte, na capital pau-
lista, a Feira WTM reúne 
27 mil profissionais do tu-
rismo e representantes de 
cerca de 40 países. Com o 
tema “The Future is Open. 

Be The Change” (O futuro 
está aberto. Seja a mudan-
ça), o evento ocorre até 
quarta-feira (27/04), com 
a realização de 50 confe-
rências, oportunidade de 
negócios e ampliação de 
networking. 

Governador ronaldo Caiado 
acompanha primeiro dia de evento 
e fala das potencialidades goianas 
no local que reúne 620 expositores e 
representantes de cerca de 40 países 
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Ronaldo e Gracinha Caiado divulgam Goiás na Feira 
WTM Latin America, em São Paulo, principal evento 
da indústria de viagens e turismo da América Latina

em caldas novas

Governo entrega cartões do Aluguel Social a famílias

O vice-governador Daniel 
Vilela, representando o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
entregou, nesta segunda-
-feira (15/04), 296 cartões 
do programa Pra Ter Onde 
Morar – Aluguel Social a fa-
mílias de Caldas Novas, na 
região Sudeste do estado. 
Ao longo de 18 meses, elas 
receberão o valor mensal 
de R$ 350 para usarem nas 
despesas com moradia. 

O recurso do programa, 
que integra o Goiás So-
cial, já está depositado na 
conta bancária apontada 

em cada um dos cartões. 
Os investimentos são da 
ordem de R$ 3,3 milhões, 
considerando-se os gastos 
com outros 240 cartões 
ativos no município.

“Recebam o nosso am-
paro e o nosso apoio nes-
te momento de dificul-
dade. E saibam da nossa 
expectativa de que, muito 
em breve, todos tenham 
as condições necessárias 
para serem independen-
tes, com ampla autono-
mia financeira”, destacou 
Daniela Vilela durante a 

solenidade de entrega. 
Daniel ressaltou ainda 

os esforços do Governo de 
Goiás no incentivo à gera-
ção de empregos na inicia-
tiva privada e estímulo ao 
empreendedorismo. “Tudo 
isso pensando em um co-
mércio mais forte, na ofer-

ta de mais serviços e, claro, 
na criação de boas e me-
lhores oportunidades de 
trabalho. Nós trabalhamos 
para que nenhum goiano 
fique para trás, queremos 
garantir dignidade e cida-
dania à nossa gente”. 

A primeira-dama e se-

cretária de Ação Social 
de Caldas Novas, Márcia 
Veríssimo, reconheceu o 
empenho do governador 
e da primeira-dama e co-
ordenadora do Goiás So-
cial, Gracinha Caiado, em 
viabilizar programas que 
alcançam os moradores do 
município. “Estamos à dis-
posição para a construção 
de mais parcerias”. 

Mãe solo de três crian-
ças com idades de 2, 6 e 9 
anos, Maria do Rosário de 
Fátima Gomes Freire, 30, 
recebeu o cartão do Alu-
guel Social das mãos do 
vice-governador e disse 
que o recurso “chegava em 
boa hora”. “É uma diferença 
grande para o meu orça-
mento”, explicou. A dona 
de casa Liliane da Concei-
ção de Sousa, 26, que es-

tava com o filho Luan no 
colo, de 1 ano e 7 meses, 
fez avaliação semelhante: 
“Agora, com o que sobrar 
da minha renda, vou com-
prar mais alimentos”. 

Balanço
O Aluguel Social, pro-

grama conduzido pela 
Agência Goiana de Habita-
ção (Agehab) e pela Secre-
taria de Estado da Infraes-
trutura (Seinfra), já chegou 
a 85 municípios goianos, 
alcançando 40 mil famí-
lias. Desde a criação, em 
2021, 532 cartões já fo-
ram entregues em Caldas 
Novas. De lá para cá, 240 
cartões ainda continuam 
ativos, que somados aos 
296 repassados nesta se-
gunda-feira, totalizam 536 
cartões em plena vigência.
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 Vice-governador de Goiás, Daniel Vilela, entrega cartão do 
Aluguel Social à dona de casa Liliane da Conceição de Sousa

Vice-governador Daniel Vilela, 
representando Ronaldo Caiado, repassa 
296 benefícios do programa do Goiás 
Social, operacionalizado pela Agehab 
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Apenas 22% dos brasileiros têm 
boas condições de conectividade

apenas 22% dos bra-
sileiros com mais 
de 10 anos de idade 

têm condições satisfatórias 
de conectividade, apesar 
de o acesso à internet estar 
perto da universalização no 
país. Outros 33% da popu-
lação estão no nível mais 
baixo do índice que mede a 
conectividade significativa 
no país (de 0 a 2 pontos) e 
24% ocupam a faixa de 3 
a 4 pontos.  Os índices são 
mais baixos entre pretos e 
pardos, nas classes D e E, 
nas regiões Norte e Nordes-
te e nas cidades menores. 

Os dados estão no es-
tudo inédito Conectividade 
Significativa: propostas para 
medição e o retrato da po-
pulação no Brasil, lançado 
nesta terça-feira (16) pelo 
Núcleo de Informação e 
Coordenação do Ponto BR 
(NIC.br), braço executivo 
do Comitê Gestor da In-
ternet no Brasil (CGI.br). O 
estudo mediu a qualidade 
e efetividade do acesso 
da população às tecno-
logias digitais a partir de 
variáveis como custo da 
conexão, uso diversificado 
de dispositivos, tipo e ve-
locidade de conexão e fre-
quência de uso da internet.  

A partir dessas variáveis, 
foram estabelecidos dife-
rentes níveis de conecti-
vidade significativa, o que 
resultou numa escala de 

0 a 9, na qual o score zero 
indica ausência de todas 
as características aferidas, 
enquanto o nove denota a 
presença de todas elas. 

Apesar de 84% da po-
pulação do Brasil já ser 
usuária de internet, as con-
dições desse acesso são 
bastante desiguais, na ava-
liação de Graziela Castello, 
coordenadora de estudos 
setoriais no Centro Regio-
nal de Estudos para o De-
senvolvimento da Socie-
dade da Informação (Cetic.
br/NIC.br), e responsável 
pelo levantamento.

“Um jovem, por exem-
plo, que tem acesso ape-
nas pelo celular, com um 
pacote de dados que ter-
mina antes do final do mês 
e sem conexão em casa, 
de saída já tem barrei-
ras muito maiores para o 
aproveitamento das opor-
tunidades da internet para 
sua formação e desenvolvi-
mento profissional, quando 
comparado a outro jovem 
que consegue se conectar 
quando e onde quiser e 
que tem acesso a diferen-
tes tipos de dispositivos, por 
exemplo”, explica. 

A análise dos dados 
com base na autodecla-
ração de cor ou raça dos 
participantes mostra que, 
entre os brancos, 32% es-
tão na faixa mais alta de 
conectividade significativa 

(score entre 7 e 9). Já entre 
pretos e pardos, a porcen-
tagem cai para 18%.

A distância também é 
verificada na comparação 
entre estratos sociais. Na 
classe A, a maioria (83%) 
está na melhor faixa de 
pontuação e apenas 1%, 
na pior. Por outro lado, en-
tre as pessoas nas classes 
D e E, apenas 1% delas 
está na melhor faixa e a 
maioria (64%), na pior.

As regiões Norte e Nor-
deste têm as piores condi-
ções de conectividade sig-
nificativa. No Norte, apenas 
11% estão na faixa entre 7 
e 9 pontos e 44% estão na 
faixa de 0 a 2 pontos. No 
Nordeste, os percentuais 
são de 10% e 48%, respec-
tivamente. Por outro lado, 

as regiões Sul e Sudeste 
têm os melhores índices de 
usuários na faixa entre 7 e 
9 pontos, com 27% e 31%, 
respectivamente.  

Nas cidades com até 
50 mil habitantes, 44% da 
população encontram-se 
na pior faixa da escala e 
nas com mais de 500 mil 
habitantes, a proporção 
negativa cai quase pela 
metade (24%). Em relação 
à área, enquanto 30% dos 
habitantes das localidades 
urbanas estão no grupo de 
pior faixa (até 2 pontos), 
54% dos moradores de 
zonas rurais encontram-se 
nessa condição.

O estudo mostrou que os 
entrevistados do sexo mas-
culino apresentaram me-
lhores índices de conectivi-

dade significativa, com 28% 
na faixa entre 7 e 9 pontos 
e 31% entre 0 e 2 pontos. Já 
as mulheres tiveram 17% 
na melhor faixa e 35% na 
faixa mais baixa. 

Segundo a pesquisa, 
apesar de indicadores 
como a prevalência de 
usuários de internet no 
Brasil não mostrar distân-
cias significativas entre 
homens e mulheres, a aná-
lise combinada de indica-
dores revela condições de 
conectividade mais pre-
cárias para a população 
feminina, “sublinhando 
barreiras pré-existentes 
para sua inclusão produti-
va, equiparação em renda, 
incidência pública e parti-
cipação na vida social, po-
lítica e econômica do país”.

No recorte de faixa etá-
ria, o levantamento confir-
ma a maior vulnerabilida-
de à exclusão digital dos 
idosos: 61% dos brasileiros 
com 60 anos ou mais apre-
sentam scores mais baixos 
(até 2 pontos) de conecti-
vidade significativa. 

Por outro lado, somen-
te 16% e 24% dos usuá-
rios com idades entre 10 
e 15 anos e 16 e 24 anos, 
respectivamente, estão na 
faixa mais alta (entre 7 e 9 
pontos), contrariando a ideia 
de que os mais jovens apre-
sentariam melhores indica-
dores no mesmo quesito. Os 
níveis mais elevados ocor-
rem justamente entre os 
grupos etários de maior in-
cidência no mercado de tra-
balho (entre 25 e 44 anos).

Regiões Norte e Nordeste têm 
as piores condições de acesso
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Mercado Livre investirá R$ 23 bilhões no Brasil

O Mercado Livre, empresa 
voltada ao comércio ele-
trônico, anunciou R$ 23 
bilhões em investimentos 
nas operações planejadas 
para o Brasil este ano. O 
número foi apresenta-
do pelo CEO da empre-
sa, Fernando Yunes, ao 
presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, durante a 
reunião realizada nesta 
segunda-feira (16) no 
Palácio do Planalto.

A expectativa é de que o 
quadro da empresa no país 
chegue a 30 mil funcioná-
rios, caso se concretize a ex-
pectativa de mais de 6,5 mil 
este ano. Lula usou as redes 
sociais para repassar os nú-
meros apresentados duran-
te a reunião com Yunes.

“Recebi, no Palácio do 
Planalto, o CEO do Mer-
cado Livre no Brasil, Fer-
nando Yunes, ao lado de 
ministros do governo. No 
encontro, Yunes anunciou 

a contratação de mais de 
6,5 mil pessoas no Brasil, 
chegando a um quadro to-
tal de quase 30 mil funcio-
nários”, postou Lula no X.

“Além de gerar empre-
gos, o Mercado Livre vai 
investir R$ 23 bilhões em 
operações no nosso país só 
em 2024, o maior número 
da história da empresa, 
que investiu R$ 1 bilhão 
em 2018. Com esse apor-
te, crescem os empregos, 
cresce a economia e cres-
ce o poder de compra dos 
brasileiros. Contem com o 
governo federal”, comple-
mentou o presidente.
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REmpresa anuncia 
mais de 6,5 mil 
contratações 
este ano
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França tem plano B para abertura 
dos Jogos Olímpicos no Rio Sena

a França preparou 
alternativas para a 
realização da ce-

rimônia de abertura das 
Olimpíadas, no dia 26 de 
julho, no Rio Sena, caso 
haja necessidade por mo-
tivos de segurança, disse 
o presidente Emmanuel 
Macron nesta segunda-
-feira (15). Os conflitos no 
Oriente Médio e na Ucrâ-
nia, bem como a ameaça 
de ataques terroristas, le-
varam o governo francês a 
elevar o alerta de seguran-
ça ao seu nível mais alto.

Macron disse estar con-
fiante de que a cerimônia 
planejada para os Jogos, 
com grande multidão ao 
redor do Sena, onde cer-
ca de 160 barcos partirão 
para uma viagem de 6 km, 
será um grande sucesso.

Mas a França, acrescen-
tou ele, não é ingênua. “Se 

acharmos que há riscos de 
segurança, teremos planos 
Bs e até mesmo Cs”, decla-
rou. Uma opção, segundo 
ele, seria restringir a cerimô-
nia à praça central do Tro-
cadero, em Paris, de frente 
para a Torre Eiffel. Outra 
seria transferir o evento 
para o Stade de France.

Em seguida, Macron 
tentou - e não conseguiu 
- convencer uma mãe, pre-
ocupada com os riscos de 

segurança, a deixar seu 
filho ir à cerimônia no Rio 
Sena. “Se houver um lugar 
no qual seu filho estará 
seguro, será lá”, declarou 
Macron à mãe, que fez a 
pergunta durante uma en-
trevista à BFM TV e à rádio 
RMC. “Deixe-o ir, é uma vez 
a cada 100 anos, as Olim-
píadas [em Paris]”.

A mãe não convencida 
respondeu que esperava 
que seu filho trabalhasse 

naquele dia e não pudes-
se comparecer. Macron, 
que deu sua entrevista no 
museu Grand Palais, em 
Paris, que acaba de ser 
reformado para sediar as 
competições de esgrima 
e taekwondo, afirmou que 
não havia mudado de ideia 
sobre nadar no Sena.

Paris tem trabalhado 
na limpeza do Sena para 
que as pessoas possam 
nadar nele novamente, 

como aconteceu durante 
as Olimpíadas de Paris de 
1900. Mas um problema 
de esgoto no verão pas-
sado levou ao cancela-
mento de um evento de 
natação pré-olímpico.

A liderança olímpica e 
paralímpica dos Estados 
Unidos está confortável 
com os planos de segu-
rança do Rio Sena que os 
anfitriões têm para a ceri-
mônia de abertura, disse 

a chefe de segurança da 
equipe, Nicole Deal.

“Sem dúvida, uma ce-
rimônia de abertura sem 
precedentes”, disse ela aos 
repórteres em Nova York.

“Tenho trabalhado 
com os franceses, e eles 
colocaram toneladas de 
recursos [...] e capacida-
des no local, muitas que 
vocês não veem. E eles 
estão trabalhando nesse 
plano há muito tempo”.

Mudanças 
podem ser 
motivadas por 
questões de 
segurança
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